

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \(19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Paris, Dimanche 28 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Paris, Dimanche 28 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Conversation](#), [Femme \(politique\)](#), [Politique \(France\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Collection 1849 (19 Juillet - 14 novembre) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?

[Val-Richer, Lundi 29 octobre 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven](#) est une réponse à ce document

[Afficher la visualisation des relations de la notice.](#)

Présentation

Date 1849-10-28

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 12

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

On me dit que M. Moulins est allé vous voir. Il vous racontera tout ce qui me dispense de le faire. Morny a été avant hier pendant trois heures en conférence avec le président. Il n'a pas assisté à la réunion du Conseil d'Etat Flahaut est revenu me voir hier. Il verra le président demain. Le prince Paul me dit que Pastoret est furieux des discours de Berryer. Il n'avait pas mission de repousser le rappel des princes honnis pour moi je persiste à trouver le discours de Berryer très beau. Je n'ai pas causé avec Kisselef, il y avait beaucoup de monde chez moi lorsqu'il est venu. Je le verrai ce matin. J'ai fait visite hier à Mad de Boigne long tête-à tête, de l'inquiétude. Du blâme pour tout le monde, passé & actuel. Elle m'a dit qu'elle aurait bien désiré vous aller voir au Val Richer, mais qu'elle était trop faible, Je n'ai pas répondu un mot. Elle ne me parait pas changée, mais elle se plaint beaucoup de la santé. Le chancelier est entré au moment où je me levais pour partir. Nous nous sommes dit deux mots de politesse en passant. Je suis très contente de tous les Russes qui sont ici. Il y en a peu, mais de la bonne compagnie. On attend Mad. Narichkine mais je n'ai pas appris son arrivée encore. Je suis très curieuse de savoir des nouvelles précises de Pétersbourg Il n'y a jusqu'ici que la dépêche laconique de Lamoricière. Cela ne peut pas être si simple. Hier pour la première fois j'ai été seule toute la soirée. Je n'ouvre pas encore mon salon ce soir, je veux avoir rendu toute mes visites avant. Ma visite quotidienne (l'habitant de Petersham) pousse bien à l'agitation monarchique. Il désire vivement le coup d'état, il trouve la situation actuelle humiliante et intolérable pour tout le monde. Il me dit que Piscatory se rend bien ridicule, il fait l'important. Il est peu aimé dans la réunion. Flahaut affirme que le Président ne veut pas de coup d'état. Ce qu'il y a de plus clair c'est que tout est bien confus. Adieu. Adieu. Adieu. On tient beaucoup à savoir votre opinion sur la ligne de conduite à tenir. C'est toujours mon Petersham qui me dit cela. Je n'en vois pas d'autre de ce côté-là, mais lui est plein de confiance en moi et me raconte tout. Adieu encore.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Dimanche 28 octobre 1849,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1849-10-28

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3206>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreDimanche le 28 octobre 1849

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à

l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

2590

vers le 28 Octobre
1839.

on me dit que M. Moléans est alors
en voie. il vous racontera
tout, ce qui me dispense de le
faire. Moory a été associé
hier vendredi trois heures au conseil
avec le président. il n'a pas
assisté à la réunion de conseil
d'état. Flakaut est rentré au
service. il voit le président
depuis.

Le p^r Paul me dit, que l'astore
est favorisé des édileurs de Werry.
il n'a été par mission d'empêcher
le rappel de guerre haccus.
Je vous avoue je persiste à trouver
l'édileur de Werry très bœuf.
je n'ai pas vaincu avec
Kindly, il y avait beaucoup

de mons. deg levois longe s'est
venu. je le remercie beaucoup.
j'ai fait visite hier à mad. de
Boisques. long tête à tête; de
l'inquiétude; de blancs portes
le monde, passe à actuel. elle
me dit qu'elle aurait bien dû
comme allez voir au vel de la
mais qu'elle était trop faible,
qu'il y ait ^{répondu} un mort. elle
me me paraît pas change, mais
elle pleure beaucoup de la
sante. le chandlier est venu
au moment où j'entrais
pour porter, une conversation
dit deux mots de politesse
en passant.

je suis très contente de tous
les vœux qui sont ici. il y

ya peu, mais de la bonne
compagnie. on attend mad.
Mariekkien, mais je n'ai pas
espéré son arrivée ce week.

je suis très contente de tous
du nouvelle partie de beter-
bouy. il y a jusqu'ici peu
de depuis la conquête de la
ville. elle a peur pour les
si simple.

hier pour la première fois j'ai
été dans tout la ville.
à mon grand étonnement j'ai
vu que nous avons tellement
des vœux assauts.

Ma visite quotidienne (l'habitat
de beterbouy) pourriez bien à l'op-
position monarchique. il devient

missent le coup d'état, il
trouve la situation actuelle
exactement intolérable pour tout
le monde. il a été préférable
de venir très tôt, il fait
l'important. il n'a pas aimé
dans la réunion.

plaisant affirme que le décret
ne vaut pas pour de coup d'état.
alors il y a de plus clair, tout
peut tout et bien confirmer.

adieu, adieu adieu. attend
beaucoup à Savoie votre opinion
sur la ligne de conduite à tenir.
et toujours mon Peterham je
me dit cela. si je n'avais pas
de west 'la' mais lui un peu
de confiance en moi et une réuni
tard. adieu aucon. j.